

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

AÑO XIII.

Dirigirse a la imprenta o Administracion de este periódico calle de la Concepcion, numero 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

MIÉRCOLES 11 DE AGOSTO DE 1875.

Los suscritores tienen derecho a un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados a precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 1229

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega a la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas a la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo a la 1 y 42 de la tarde.—Tren misto de Palencia llega a las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas a las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo a las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega a las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia a las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega a las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega a la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia a la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega a las 12 y 32 de la mañana.

UN MAESTRO DE ESCUELA.

—(o)—

(Continuacion.)

Y cuando impelido por sus vientos, surcando perezosamente la celeste superficie de sus aguas, oís la esquila del ganado confundida con el cántico del pastor, y el grito del navegante con el eco de la campana, la imaginacion os trasporta a los tiempos en que aquellos campesinos y aquellos barqueros juraran, como inspirados por tanta grandeza, fundar la independencia, la democracia, la república, y las fundaron dirigidos por Guillermo Tell, mas vivo aun que todos aquellos séres, mas grande aun que todos aquellos Alpes, mas poético aun que todo aquel incomparable lago, porque su mano ha puesto allí sobre los milagros de la naturaleza los milagros todavía mayores de la libertad.

Por aquellos sitios tan hermosos pasó la guerra en 1798, y de-

jó la desolacion y todos sus horrores. Era el mes de Setiembre, y los franceses querian imponer una Constitucion unitaria, que aquellas federales regiones rechazaban completamente. Resistencia incontrastable se organizó. Los campesinos salieron a defender sus libertades y sus hogares, como defienden las águilas alpestres sus nidos y sus pelluelos; pero los franceses fueron implacables. Una cuarta parte de los salidos a cerrarles el paso quedó muerta en los campos. Los obreros huyeron y se dispersaron por las selvas. Entre los cadáveres se encontraron 200 mujeres y 25 niños. La iglesia fué violada, sus altares ensangrentados, su bóveda henchida por disparos de fusileria, 65 fieles que se habian refugiado allí, ó por no poder llevar las armas ó por pedir a Dios la salvacion de su patria, fueron bárbaramente inmolados sin exceptuar ninguno. El sacerdote que decia

misa cayó de un tiro al pié de su ara y de su caliz. Toda la ciudad fué saqueada, y 580 casas de sus alrededores reducidas a cenizas.

En medio de esta desolacion, por el mes de Octubre, quince dias despues de la catástrofe, apareció Pestalozzi entre aquellas humeantes ruinas. Su corazon llevaba aun mayores tristezas que el suelo hollado por sus plantas. Y en verdad, el estado de aquellas regiones no podia ser mas triste: aldeas arrancadas de cuajo como si por ellas hubiera pasado Atila, bosques de vividos árboles trasformados en bosques de calcinados palos; las granjas, las casas de labor, completamente destrozadas; los ganados, los animales domésticos, ó consumidos ó dispersos; la soledad por todas partes, pues los habitantes habian huido de aquel suelo de maldiciones; las iglesias, saqueadas y violadas; los cadáveres, todavía en el campo, insepultos y podri-

dos, llamando sobre sus restos las aves de rapiña. Allí, en uno de aquellos edificios medio destruidos, ahumados, sin puertas, sin cristales, con manchas todavía de sangre, reunió Pestalozzi los niños hambrientos, pálidos, enfermos, llenos de llagas, tiritando en su desnudez de frio, y en su desgracia de miedo. Pero aquel santo era como Jesus se gozaba en rodearse de los niños, en contemplar sus ojos serenos, en beber su inocente sonrisa, en adivinar el hombre futuro que se encierra tras de aquel cuerpecito, y el futuro mundo que ha de crear este hombre, como una madre, con sus ternezas, con sus inquietudes, con sus adivinaciones; todo para la infancia, todo para la inocencia.

Italiano de raza, tenia su alma los contrastes del suelo italiano en los Alpes, donde el Norte, con sus helechos, se mezcla al azahar del Mediodia y donde florece el

26

Sara aprobó lo que yo decia, de manera que despues del desayuno bajé a la bodega a continuar poniéndolo todo en órden.

Muchos obreros se habian puesto de nuevo al trabajo; el martillo de Klipfel resonaba sobre su yunque; Chanoine ponía muestras de pan en los hierros de su ventana, y el farmacéutico Tribolin colocaba detras de los cristales botellas de agua roja y agua azul.

Parecia que renacia la confianza por todas partes. Los artilleros de la guardia nacional se quitaban sus uniformes los carpinteros fueron a mi casa a concluir nuestro mostrador; el ruido de las sierras y del martillo llenaba toda la casa.

Todos estaban contentos por volver a sus ocupaciones; la guerra no produce sino males y mientras mas pronto concluya, mejor.

Desde mis bodegas veia pasar algu-

nas personas que se paraban delante de nuestro almacen diciendo:

—Moisés va a hacer un buen negocio con el aguardiente. Estos judios tienen un olfato muy delicado y mientras nosotros vendiamos el mes último él compraba, de suerte que ahora que estamos encerrados venderá al precio que quiera.

Ya puedes calcular la satisfaccion que esto me produciria. La mayor felicidad de un hombre es prosperar en su comercio porque todos se ven obligados a decir:

—Ese no tiene ejércitos; ni generales ni cañones, no tiene más que su criterio como todo el mundo; si gana se lo debe a sí mismo y no al valor de los demas. Por otra parte no arruina a nadie, no saquea, no roba, no mata; en la guerra el más fuerte aplasta al mas débil que quizás es el más honrado.

Yo trabajaba con ardor y hubiera continuado hasta la noche, si el pequeño Safel no hubiera ido a llamarme para comer. Tenia buen apetito y subí la escalera contento porque iba a sentarme a la mesa en medio de mis hijos. De repente oí que en la plaza de armas delante de la alcaldia tocaban llamada. En tiempo de bloqueo el consejo de guerra está siempre constituido en la alcaldia para juzgar a los que no acuden a la llamada. Muchos vecinos salian ya de sus casas con el fusil al hombro. Tuve pues que subir de prisa para tomar un poco de sopa, un trozo de carne y un vaso de vino.

Yo estaba muy pálido; Sara, Zeffen y los niños no decian nada. El tambor seguía tocando; bajaba por la calle grande; y acabó por detenerse delante de nuestra casa. Entonces me apresuré a ponerme la cartuchera y a tomar el fusil.

—¡Ah!—decia Sara,—creiamos que

ya podíamos estar tranquilos, y ahora vuelve a empezar la alarma.

Zeffen, que habia permanecido silenciosa, prorrumpió en copioso llanto.

En aquel mismo instante llegó el anciano rabino Heymann con su gorro de piel echado sobre la nuca diciendo:

—En nombre del cielo, que se vayan en seguida a las casamatas las mujeres y los niños. Ha llegado un parlamentario amenazando con quemar toda la poblacion, si no se les abren las puertas. Salvaos, Sara, Zeffen, salvaos...

Figúrate los gritos de las mujeres cuando oyeron esto; yo con los cabellos erizados gritaba:

—¡Esos tunantes no tienen vergüenza! No se compadecen de las mujeres ni de los niños. Que la maldicion del cielo caiga sobre ellos.

almendro á vista de la nieve; aleman por su lengua, por su cultura intelectual, por la ciudad donde se habia criado, Zurich, esencialmente alemana; republicano por su nacimiento y por sus convicciones; revolucionario ó reformador, siempre en guerra con los privilegios de las aristocracias y en adoracion siempre ante el humano principio de igualdad; criado por una madre amorosísima que le guardaba durante toda la infancia á su lado y que le infundía parte de su alma de mujer con todas sus delicadezas; casado en edad temprana con una heredera á quien arruinó en obras de caridad y beneficencia; sostenido algun tiempo en sus apuros por dos viejas criadas de la casa paterna que le profesaban afecto maternal, ibase aquel redentor de pueblo en pueblo buscando á los ignorantes y á los pobres para ilustrarlos y para mantenerlos; adoptando á los huérfanos; teniendo la mano, si era necesario, para pedir limosna con que satisfacer á los hambrientos; filósofo de accion, poeta de la vida, tribuno de la infancia, hijo divino é inmortal de la naturaleza. Su libro está en el Universo: ninguna letra de imprenta se puede comparar con una estrella de oro; ningun poema, muerto en el sudario de sus hojas de papel, puede compararse con el poema de los Alpes cuando los dora en sus plateadas cumbres la luz del alba y el rosácio reflejo del vespertino crepúsculo; ningun libro, ningun-

Zeffen se arrojó en mis brazos. Yo no sabia qué hacer.

El anciano rabino continuó: —Esas gentes hacen con nosotros lo que los nuestros han hecho con ellos. Así se cumplen las palabras del Eterno: «Serás tratado como hayas tratado á tu hermano.» Pero es preciso salvarse en seguida.

En la calle tocaban llamada; y mis rodillas se negaban á sostenerme. Sara, que jamas perdía su presencia de ánimo, me dijo:

—Moisés, corre á la plaza, apresúrate, porque si no te podrian reducir á prision.

Era una mujer muy razonable; me empujó por la espalda, y á pesar de las lágrimas de Zeffen bajé gritando:

—Amigo Heymann, en vos pongo mi confianza. Salvadlas.

Yo no veía por donde iba, y atravesé como un loco los montones de nieve, corriendo hácia el Ayuntamiento,

no, hay tan grande ni tan profundo como la conciencia humana: ninguna poesía es tan bella y tan tierna como la poesía del corazón en sus efusiones por los desgraciados, por los doloridos, por los que padecen, por los que lloran.

(Se concluirá.)

Ha sido detenida en esta capital, la Sra. D.^a Encarnacion Garcia, por orden de las autoridades de Logroño, habiendo salido para dicho punto el sábado último, custodiada por una pareja de la Guardia civil.

Segun de público hemos oido referir, parece ser que su detencion no sea agena á la época reciente en que se dice estuvo en el campo carlista, y asistiendo heridos en el hospital de Viana.

Anteayer entraron en la cárcel de esta ciudad dos cuerdas de presos, viniendo entre ellos algunas mugeres, siendo en su mayor parte indocumentados, que las autoridades de Madrid mandan á los pueblos de su naturaleza.

Se indica al Sr. D. Deogracias Villabrille, para Administrador de bienes embargados de esta provincia.

Desde ayer circula el rumor de haber llegado algunas órdenes de destierro y embargo contra determinadas personalidades carlistas de esta provincia, previniéndose su inmediato cumplimiento.

Desconociendo el fundamento

donde se encontraba ya reunida la guardia nacional. Llegué á tiempo para contestar cuando se pasaba lista, pero puede calcularse el estado de mi ánimo; yo no veía mas que á Zeffen, Sara, Safel y los pequeños abandonados. ¿Qué me importaba Phalsburgo? De buena gana hubiera abierto las puertas de la ciudad para obtener la paz.

Los demas tampoco parecían más contentos que yo; todos pensaban en sus familias.

Nuestro gobernador Moulin, el teniente coronel Brancion y los capitanes Revoyé, Vigneron y Grebillet eran los únicos que no se inquietaban por nada. Hubieran dejado aniquilar y quemar todo por el emperador. Hasta llegó á decir el gobernador riéndose, que entregaría la poblacion cuando las bombas lograran pegar fuego á su pañuelo de bolsillo. Por esto juzgarás del buen sentido de semejante ser.

de esta noticia, la ponemos en cuarentena.

Por la direccion general de obras públicas, se han dado las órdenes oportunas para la recomposicion de uno de los estribos del puente de S. Marcos que amenaza ruina, habiéndose empezado ya á hacer el desagüe.

Para activar la recaudacion de contribuciones, se ha dispuesto que acompañen á los recaudadores algunas parejas de la guardia civil, pedidas por la Delegacion del Banco á la autoridad correspondiente.

Parece ser que no tiene fundamento la noticia circulada ayer, de que el Sr. Echánove, Gobernador civil de esta provincia, vaya trasladado á Córdoba.

Suma y sigue la cuenta pendiente de la Empresa del Noroeste con sus empleados, resultando adeudar seis mensualidades á los de traccion, seis idem á los de talleres y tres á los obreros de estas dependencias.

En cambio se viaja en tren-régio, y contra todo lo prevenido en los reglamentos de ferrocarriles, se detiene media hora mas de lo dispuesto el correo de Asturias en la Estacion de Leon, para que con toda comodidad almuerce la familia de los Concesionarios; y no valga lo dicho, sino como el murmullo de los viajeros de aquel tren llegado hasta nuestros oidos.

En fin, nos pasaron revista, mientras que los ancianos, los enfermos, las mugeres y los niños atravesaban en grandes grupos la plaza para ir á las casamatas.

Entónces vi pasar nuestro pequeño carro de mano con las mantas y colchones. El anciano rabino iba tirando y Safel empujando por detrás. Sara llevaba á David y Zeffen á Esdras. Iban pisando lodo y con los cabellos en desorden como al huir de un incendio, pero no hablaban y se adelantaban en silencio en medio de aquella desolacion.

Hubiera dado mi vida por ir en su socorro, y me veía forzado á permanecer en las filas. ¡Ah! los ancianos de mis tiempos han visto cosas terribles; cuántas veces se han dicho: ¡feliz el que vive solo en este mundo; no sufre mas que por si, no vé llorar y gemir á los que ama sin poderlos consolar!

Inmediatamente despues de la revista se destacó á los artilleros volun-

Empleados y obreros que trabajan todos los dias y cobran muy raros meses, viajes de recreo, en que se posponen los derechos del público á las comodidades de los dueños del cotarro: Vamos á ver; ¿habrá otra Empresa mas graciosamente privilegiada en España?

No la habrá; pero eso á nosotros que nos importa, cuanto si mas, sería cosa del Gobierno el remediarlo; y cuando este no lo hace, sobradas razones tendrá para ello.

Para el día 17 del inmediato mes de Setiembre se sacará á subasta las fincas de Bienes Nacionales siguientes:

Partido de Astorga.—Una heredad en Vitoria de 33 fincas con 44 fanegas 11 celemines un cuartillo, en 8,438 pesetas.

Partido de la Capital.—Una heredad en Toldanos, de 43 fincas con 27 fanegas 4 celemines 3 cuartillos, en 1,039 pst. Una heredad en Lorezana, de una finca con una fanega 4 celemines un cuartillo en 100 pst. Una heredad en Santibáñez de Porma, de 11 fincas con 79 fanegas un celemin, en 600 pst. Una heredad en Villaseca de 2 fincas con 3 fanegas, en 75 pst. Otra heredad en Villaseca, de 7 fincas con 15 fanegas 9 celemines, en 405 pst. Una heredad en Corbillos y Valdelafuente, de 8 fincas con 9 fanegas 7 celemines, en 145 pst. Un prado en Villabalter, con 4 celemines, en 75 pst. Un prado en Navatejera, de 7 fanegas 4 celemines, en 2,500 pst. Un prado en Villabalter, con una fanega un celemin, en 211 pst. Un trozo de terreno en Roderos con 19 fanegas 2 celemines, en 600 pst. Una heredad en Pobladura de 2 fincas con 4 fanegas 3 celemines, en 90 pst.

Partido de La Bañeza.—Una he-

tarios á los polvorines para aprovisionar las piezas, á los bomberos al mercado viejo para sacar las bombas; y á nosotros, con medio batallon del sexto de ligeros, á los cuerpos de guardia de la plaza, para formar los puestos y hacer patrullas.

Los otros dos batallones habian partido ya á las avanzadas.

Nuestra guardia de la alcaldía era de treinta y dos hombres; diez y seis de línea abajo, mandados por el teniente Schnindret, y diez y seis de la guardia nacional arriba, mandados por Desplaces Jacob. La habitacion de Burhus nos servia de cuerpo de guardia.

Aún me parece ver aquella sala; la nieve que se sacudían los que entraban corria por el pavimento.

(Se continuará.)

redad en Sta. Maria de la Isla, de 2 fincas con 3 fanegas, en 473 pst. Una heredad en Grisuela de 10 fincas con 10 fanegas 10 celemines un cuartillo, en 295 pst. Una casa panera en Fresno de la Valduerna, en 50 pst.

Partido de Valencia.—Una heredad en Valencia D. Juan de 9 fincas con 24 fanegas 9 celemines en 693 pst. Una heredad en Ardon y S. Cipriano, de 16 fincas con 29 fanegas 5 celemines, en 937 pst. Un trozo de hera en Quintanilla de los Oteros, con una fanega 3 celemines, en 200 pst. Otra heredad en Quintanilla de los Oteros, de 3 fincas con una fanega 4 celemines, en 60 pst. Una panera en Quintanilla de los Oteros, en 50 pst. Una tierra que fué hera en Quintanilla de los Oteros, con una fanega 8 celemines, en 150 pst. Un terreno con algunos árboles en Ardon, de 3 fanegas, en 150 pst.

Partido de Villafranca.—Una heredad en Toral de los Bados y Villamayor, de 6 fincas con una fanega 5 celemines 2 cuartillos en 236 pst. Una heredad en los mismos pueblos de igual procedencia que la anterior, de 4 fincas con 8 celemines 3 cuartillos, en 90 pst.

Administración de Consumos de Leon.

Mes de Julio de 1875.

Resumen de los valores obtenidos en este mes por las oficinas de recaudación siguientes.

RECAUDACIONES.

	PSTAS.	CTS.
Central.....	15.677	13
Carnes.....	4.197	22
Estacion.....	146	46
San Marcos.....	2.366	13
Castillo.....	486	28
Castro.....	1.647	59
Corredera.....	354	40
Obispo.....	542	34
Total recaudado.....	25.417	55
Pagado por obligaciones y gastos de administración.....	4.445	97
Id. á la Hacienda por cuenta del cupo del encabezamiento.....	7.083	33
Trasladado á la Depositaria Municipal.....	13.888	25
Total.....	25.417	55

Leon 31 de Julio de 1875.—El Presidente de la Comisión de Consumos, Cayo Balbuena Lopez.—El Administrador, por ausencia, Maximino Escobar.

NOTICIAS GENERALES.

La *Gaceta* publica las siguientes noticias de la guerra:

«Cataluña.—Seo 7 agosto, 11 y 55 mañana.—Al ministro Guerra general en jefe.—Esta noche llegarán parte de los cañones. Los desprendimientos que ha habido y habrá en el camino, algunos detalles en los envases y las pocas acémilas, detienen la marcha. Supongo que desde el 9 no tendré interrup-

ciones. No hay novedad. El obispo está en la ciudadela; es el que mas anima á los carlistas. Creo que está sugerto á causa criminal ante el Supremo de Justicia.

El general en jefe del ejército del Centro, desde Calaf, manifiesta que segu le participa el brigadier Cassola, en su marcha ayer á Pons encontró en Sanahuja al cabecilla Baró con 400 hombres, el que a los pocos disparos huyó hacia Solsona. El general Esteban con la brigada Baile, desde Mauresa; reforzado con 500 hombres de su guarnición á las órdenes del brigadier Delcampo, marchó ayer á Suria, donde se hallaban el cabecilla Nas-Ratat con 2000 hombres y Francisco Tristán con 300.

Atacados resueltamente, huyeron en dispersion, siendo perseguidos sobre dos horas mas alla del pueblo, habiendoles causado algunos muertos y heridos, cogiéndoles 10 caballerías, 16 cajas de municiones, cornetas y otros efectos.

Dice el *Noticiero Bilbaino* que el jesuita Goirieta, el jefe hoy de mas influencia entre los impenitentes fanáticos de la provincia de Vizcaya, llevado de un furor salvaje que á nada atiende mas que á sus aviesas inclinaciones, decreta, segun por los pueblos se susurra, el arresto de los individuos de la diputación á guerra, sus predicadores, que intentaban refugiarse en Francia; ordena al clero que no ceje en sus predicaciones belicosas, y amenaza con sus iras á cuantos se ablanden y aparezcan tibios en el cumplimiento de sus maléficis propósitos.

Los hombres de armas están ocupados, en tanto, en guardar las posiciones que limitan el territorio rebelde, sin esperanza de poder permanecer en ellas mucho tiempo, y entregados á la desesperacion al ver la inutilidad de tantos trabajos y penalidades.

El colega manifiesta la esperanza de que no será difícil el atraerlos al buen camino asi que se emprenda seriamente las operaciones de avance por nuestros valerosos soldados y abriga la confianza de que al primer empuje volverán muchísimos de ellos á sus hogares dispuestos á cuidar de sus harto comprometidos intereses.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Dijolo Blas...—Nuestro colega *La Crónica de Leon* supone hemos llevado una leccion merecida con la carta que su *efimero* colaborador el señor D. M. de la C. A., nos ha dirigido, y que EL PORVENIR no ha insertado por no volver sobre asuntos demasiado insignificantes para ocupar la atención de sus lectores.

Pero ¿en donde está y en qué consiste esa merecida leccion?

Pero, Sr. D. M. de la C. A., ó nosotros no nos hemos explicado bien ó

V. nos ha comprendido mal, convirtiéndose en sustancia lo que dijimos de ser el poeta un pájaro de cuenta. Con esta frase queriamos indicar que en el género *místico-concupiscente*, no tenia rival el autor de los versos á la *bella Margarita*. Que la composición no ha sido dedicada á la *Sra. Pretendiente*, lo celebramos en el alma: que a quien se alude en la poesia es á una linda Srta. muy conocida de la buena sociedad de Madrid, sea enhorabuena tambien: si esta señorita de ilustre y nada sospechoso apellido no ha llegado á leer las poesías del Sr. D. M. de la C. A. tanto mejor; porque el mal no ha pasado entonces de las páginas de *La Crónica* y punto concluido.

Celebramos sea de V. «un viage de recreo á Toledo.» La descripción que hace V. de la Imperial ciudad, que nuestro colega califica de *elegante*, es tan descripción como la que se pretendiera hacer de un ferro-carril, omitiendo hablar de su via, sus obras y su material. ¿Qué descripción de la Catedral de Toledo puede hacerse sin mencionar siquiera la obra del maestro Rodrigo del 1495, y la no menos notable de Berruguete y Felipe de Borgoña de 1543? Solo es una nota, que no sabemos si será de la redacción se dice que «su sillería es solo comparable á la de S. Marcos de Leon....» que se parece á la de Toledo como un huevo á una castaña.

En cambio de estas omisiones tan colosales y de otras de no menos bulto, la campana cuya descripción ocupa casi dos artículos consecutivos, el milagro del Cristo de las aguas y otras cosas no menos garrafales, componen la totalidad de una descripción en extremo interesante..... para los soldados y las fregatrices. De todo esto se deduce que EL PORVENIR ha llevado una leccion dura y merecida.

Se ha dejado desguarnecida de faroles, la calzada de las Negrillas y los paseos laterales de S. Francisco, sin que el salon principal, á pesar de este refuerzo, esté mejor alumbrado.

Esto se llama, dejar á oscuras á unos para que no vean otros.

Ayer se publicó un bando no sabemos, si contra los perros ó los *cubileños*.

A cualesquiera de esas familias que comprenda, las juzgamos muy acreedoras de los rigores municipales.

Desde que en gruesos caracteres se escribió aquel famoso letrado en la esquina del Hospital, que prohíbe verter aguas en las fachadas, se vierten con tanta abundancia y mezcladas con *sustancias* tan aromáticas, en el arroyuelo que las lame; que no hay quien cruce á nariz descubierta, por la carretera de S. Francisco.

Vamos á ver Sr. Alcalde; ¿ya que

no se cubra aquel *manantial*, gloria de nuestros Municipios, no habrá un par de agentes desocupados, que enseñen á las *domésticas*, que verter en el arroyo es tanto como verter en las *fachadas*, aunque no esté escrito?

Ó de otra manera: puesto que la prohibición del rótulo, parece no llegar mas allá de la parte que se vé de las fachadas, hacer la estensiva á sus cimientos, y queda el caso resuelto; á menos que se traslade el arroyo al lado opuesto, lo cual sería una utopia.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA **REVALENTA ARÁBIGA** Du Barry, de Londres.

Todo enfermo encuentra, por medio de la deliciosa *Revalenta Arábica*, salud, energía, apetito, buena digestión y buen sueño. Cura las malas digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Adra, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina *Revalenta Arábica al Chocolate*, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.—De ustedes S. S. Q. S. M. B.

PERRIN DE LA HITOLE, al Vice-Consulado de Francia.

Cura núm. 78,421. (Herpes) Valencia, 14 de Setiembre de 1873.

Una amiga mia que padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la *Revalenta Arábica*.

JUAN BATLLORI, fabrica de pastas, Plaza de Sta. Catalina 7.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs. de dos libras á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

DU BARRY y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

SECCION DE ANUNCIOS.

Por los herederos de D. Enrique Fernandez Cárcaba (q. e. p. d.) se vende una casa de nueva planta, sita en el casco de esta ciudad en la calle de los Cardiles señalada con el número 14, y está libre de toda carga.

A la persona á quien convenga puede tratar con Angel Juan Gonzalez vecino de esta ciudad, que vive en la casa esquina de Puerta-Obispo, núm. 13.

CASA EN VENTA.

Se vende por el dueño que la habita, la señalada con el núm. 3, en la calle de S. Marcelo.

OTOÑO EN VENTA.

Por D. Felipe Fernandez Llamazares se vende el otoño de dos prados contiguos al molino de la calzada, de Trobajo de Arriba.

Ahora que la epidemia de calenturas invade muchas comarcas, se recuerda á los enfermos que el infalible remedio para las rebeldes como para las benignas es la puchera de Beceril compuesta en el mismo pueblo por la hija mayor de D. Natalio, las tiene en Leon calle de la Rua número 7, cuyo anuncio merece conservarse, porque el éxito no falta ni en un solo caso.

VENTA DE LEÑAS.

El día 4 de Setiembre á las 11 de la mañana se vende en subasta pública en casa de D. Isidro Llamazares, de Leon, una corta de leña de roble, en el bosque del Almirante, término de Garfín, que linda Oriente el agua de Valdecallejo, Mediodía corta del Frontino, Poniente la senda que va para la Majada y Norte corral de Valdecallejo.

En la plazuela del Mercado del grano, núm. 4, prenderia, se vende un carro pequeño con su caballeria y arreos, quien se interese en su compra puede pasar á la expresada casa.

LA SUERTE.

Acaba de abrirse al público en la calle de la Rua núm. 31, la loteria principal á cargo del antiguo empleado en ella D. Manuel Rodriguez Fernandez.

HORCHATERIA.

En la que ha poco tiempo se ha abierto en la plaza Mayor, núm. 13, acaba de llegar un escogido surtido de cerveza fuerte y alemana de una de las mejores fábricas de Valladolid, y la gaseosa de la acreditada fábrica, «La Deliciosa», de Madrid. Tambien acaba de llegar la excelente sidra de la mejor fábrica de Gijón.

En la misma horchateria se ofrece al público toda clase de refrescos, como tambien se reciben encargos, para dentro del establecimiento, y se sirven á domicilio.

En el pueblo de Trobajo de arriba, calle de la Iglesia núm. 26 y 28, se vende una casa con habitaciones altas y bajas, corrales, patio, panera y huerta carretal trasera; toda ella es de construccion sólida, y está bien conservada. El que quiera interesarse en su compra, véase con D. Julian Otero que vive en la Travesia de Revollado num. 6.

En la Rinconada de S. Marcelo número 3, hay de venta arroz superior á 28 rs. arroba, y 10 cuartos libra. Quesos de bola, de Gruyer y Roquefor. Buen salchichon, aceite purificada y otros artículos.

A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN HALLAR GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, canelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martin.

Donde encontrarán tambien cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

Plegaria núm. 8.

PASO.

Le hay de Matemáticas y otras asignaturas de segunda enseñanza, en la calle de Serranos núm. 4.

Se vende la casa núm. 16, de la calle de Sta. Cruz á pagar de presente ó á plazos convencionales, es de nueva construccion y reúne todas las comodidades necesarias. En esta imprenta se daran informes.

Se arrienda una habitacion en la calle de Sta. Marina la Vieja, núm. 13, en la misma casa daran razon.

Quien quisiera comprar ó alquilar tres baños y tres estufas para calentar el agua de los mismos, que se daran con equidad pase á verlos á la plazuela de la Catedral, núm. 1.º en donde pueden tratar de ajuste.

En la calle de la Escalerilla, núm. 1, se vende un catre bruñido matrimonial; una zafra para aceite de cabida de siete á 8 arrobas, con su llave propia para mostrador y dos escaparates para tienda con sus cristales.

TIENDA EN ARRIENDO.
Por D. Pablo de Leon, se arrienda la que dá á los portales de la Plaza Mayor en la casa que vive.

ESTABLECIMIENTO DE BOLAÑOS.

Ya llegaron las latas de pimientos morrones dulces, tengo una pipa de vino vacía de cabida de 26 á 30 cántaras y daré arreglada, bien sea vendida, á cambio ó fiada.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretida, embutidos del reino, vino de Toro, Rueda y del pais y otros muchisimos géneros que se dan á precios arreglados.

Se vende la casa señalada con el número 3, de la calle Cuatro Cantones, por el dueño que habita la misma.

CHOCOLATES DE MADRID.

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aqui la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.

Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martínez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Se arrienda la casa núm. 13, de la calle de S. Pelayo. En la calle de la Rua núm. 22, daran razon.

Imp. de Garcia Perez y hermano. calle de la Concepcion, núm. 8.